

# LA VOZ DEL PUEBLO

PERIODICO REPUBLICANO

Fundador FRANCISCO JULIA

PRECIO DE SUSCRIPCION

En Palma: Un mes 0'25 ptas.  
Fuera de la capital: 1'00 pta. trimestre.  
Extranjero: 5 ptas. año.

AÑO VI

NÚM. 239

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

Palma de Mallorca 13 Abril de 1918

Calle del Socorro, 90.—PALMA

## SANEAMIENTO MUNICIPAL

Para que el Municipio merezca la confianza del público, para que se le reconozca crédito suficiente en todas sus empresas, que son muchas si quisiera cumplir con su deber, lo primero que se impone, lo más sustancial y esencial de su modo de ser, es un saneamiento total de las cosas del Ayuntamiento. Los intereses del pueblo están pésimamente administrados; la higiene pública está hecha una monumental calamidad y el porvenir de Palma, si no cambia de ruta el Ayuntamiento, es más negro que el carbón.

¿Qué confianza se puede tener con una casa que, desde que dejó de ser gobernada por la mayoría republicana, de tan grata memoria hasta para los adversarios, no ha hecho más que amparar obras ruinosas para los intereses municipales, como el caso de la Escuela Graduada en todas sus partes; Matadero, Paviamiento del Borne; Parque de Can Perantoni, y otros que no citamos por no ser tan pesados; el asunto de las Aguas, negocio extensamente embrutecido, escandaloso, con todas las agravantes de mala fé y despilfarro de dinero? ¿Qué crédito puede merecer una casa administrada por hombres, entre los cuales los hay que amparan directamente unos, é indirectamente otros abusos tan sucios é incalificables como el de los jardines públicos, denunciado por nosotros en las columnas del número anterior de este periódico, de cuyo abuso había muchos concejales que lo sabían, que estaban perfectamente enterados y su honor al puesto que ocupan

no les alcanzó para acabar con tal estupenda inmoralidad?

Con el caso del Inspector de los jardines públicos, hay muchas inmoralidades que se cometen en los diferentes ramos del municipio, que forman buena pareja con él: nosotros estamos al borde de descubrir otros estupendos abusos, cuya recopilación de datos nos infecta nuestra sangre por los microbios que son, y en cuyos asuntos estan envueltos empleados de baja y alta categoría, y un crecido numero de señores concejales.

En los escaños del Municipio se sienta un digno consejal socialista, nuestro amigo Lorenzo Bisbal, que por su completa independencia, y hallarse limpio de culpas y pecados, y con suma cantidad de libertad de acción para fiscalizar los actos de sus compañeros de consistorio, de todos los empleados y contratistas de la casa, es una esperanza para llegar al completo saneamiento municipal, y extirpar los peligrosos microbios que toman albergue hasta por los ladrillos y paredes de la casa de la Villa.

En el Consistorio hay una gran labor a realizar y es de todo punto necesario que el pueblo tome cartas en el asunto: los partidos manorquicos no tienen autoridad para que el pueblo confie en ellos, porque son los perpetuos corruptores del regimen y administración del municipio, y sólo hay que confiar en los hombres que encarnan las ansias y necesidad del pueblo, cuyos hombres se cobijan en los partidos republicano y socialista; hay que abonar el terreno y esparcir buena semilla para recoger superiores frutos. Si no se cuida la tierra no dá resultado: si no se prepara

al pueblo y al frente de él no hay hombres que sepan y quieran cumplir con su deber es perder el tiempo miserablemente.

La labor de la propaganda debe ser continua, y el contagio con el pueblo á de ser perpétuo: si sólo se piensa que hay un pueblo en visperas de elecciones es engañarse a si mismo y traicionar la causa de la soberanía del pueblo:

hay que vivir de la realidad o deja de vivir.

Es hora que los republicanos y socialistas, secundados por el pueblo, emprendan una verdadera campaña para conseguir el saneamiento de los asuntos de la casa de la Villa, en beneficio del buen nombre de Palma y de los intereses generales de los ciudadanos.

Francisco JULIA PERELLÓ

## NUESTRO TRIUNFO

### ¡NO SIEMPRE SE PREDICA EN DESIERTO!

Como recordarán nuestros lectores, insertamos, en las columnas de nuestro pasado número, una denuncia, titulada «Al señor Alcalde de Palma», la cual ponía de manifiesto un ilimitado abuso que, desde mucho tiempo atrás, venían cometiendo ciertos funcionarios del Municipio, destinados al trabajo de los Jardines Públicos del interior, cuyo cómplice y culpable era el Inspector municipal D. Mariano Fuster.

Pues bien, hoy podemos asegurar, y esto haciendo gala á la verdad, que dicha denuncia ha obtenido un triunfo colosal.

He aquí las pruebas:

D. Mariano Fuster presentó la dimisión de su cargo, con carácter irrevocable, tan pronto como se enteró de que nosotros le acusábamos de una gravísima falta, la cual constituía, como dijimos la otra semana, un crecido defraude á los intereses plebeyos.

Por otra parte debemos manifestar que nuestro estimado amigo Lorenzo Bisbal, Concejel socialista, se tomó el asunto por su cuenta, con el exclusivo objeto de que nuestra acusación tuviera todo el éxito merecible.

En la sesión del Ayuntamiento, celebrada el pasado lunes, Bisbal hizo eco, como era su deber, de la denuncia que nosotros habíamos publicado, y, en atención á ella, propuso que no se admitiera la dimisión del Sr. Fuster, hasta después de haberse hecho, respecto á lo publicado, todas las averiguaciones que se creyeran por conveniente.

Para que el asunto pudiera encauzarse como era debido, Bisbal propuso, amparado por la ley, que el Ayuntamiento se reuniera en sesión secreta,—ya que se trataba de juzgar á un funcionario municipal,—y en ella se gestionarían las responsabilidades que recaen sobre el señor Fuster.

La proposición de Bisbal fué atendida, puesto que acto seguido se celebró—haciendo un entreparentesis á la sesión pública,—la reunión que él había indicado.

En dicha reunión, se acordó admitir la dimisión presentada por D. Mariano Fuster y, además, formar á éste un expediente para esclarecer, si era verdad ó no, cuanto entrañaba nuestra denuncia, al objeto de poder castigar al

acusado,—caso de que resultara culpable—con la pena que se considere más justa y humanitaria.

Se dice que todas las averiguaciones hechas por la comisión inspectora, — nombrada en el Ayuntamiento para aclarar el mencionado asunto—han corroborado, totalmente, nuestra pública revelación.

También se susurra que los obreros denunciados han confesado la veracidad del abuso, cuyo descubrimiento ha llamado la atención á todos nuestros conciudadanos.

Debemos hacer constar que, según conversaciones oídas, todos los trabajadores del arbolado público—á excepción de algún BABANCA que, muy equivocadamente, creería perder la plaza, por la sencilla razón de haber emitido la verdad—han confirmado, sin la menor hipótesis, todas las palabras que, respecto al asunto, habían pronunciado sus mismos compañeros.

Ha llegado á nuestros oídos, y no lo dudamos—ya que lo afirma nuestro estimado colega «El Obrero Balear»—que ya se están haciendo las diligencias necesarias para abrir curso al mencionado expediente, el cual se instruirá de la forma más justiciera, á fin de dar un enérgico escarmiento para lo sucesivo, sin que se intente apelar á una forma rastroera, esto es, sin que se intente ensañarse con los acusados.... ya que entre nosotros impera el altruismo, la alteza de miras y los más puros sentimientos humanitarios.....

Creemos haber demostrado, de una forma ineludible, que no hemos cometido ningún lapsus al decir, anteriormente, que nuestra denuncia había obtenido un éxito colosal.

Pero, no obstante, no crean nuestros lectores que todo esto haya servido para engendrar, entre nosotros, el más insignificante orgullo. Sin embargo, estamos muy satisfechos de haber podido adquirir los datos, suficientes é irrefutables, para poder sacar á luz una taimería ó ruindad, tan sumamente grave—creemos no ser exagerados—como la que nos tiene ocupados en estos momentos.

Estamos conformes con la determinación tomada por el Ayuntamiento, del cual esperamos corregirá, como se merecen, los abusos cometidos.

Esto, según nuestra opinión, se puede conseguir sin necesidad de estampar el más mínimo baldón en el estirpe de la familia del acusado.

Nosotros no somos amigos de la crueldad, del despotismo, de la reclusión ni del martirio.... nosotros únicamente queremos que se exterminen los abusos que ataquen á la moral y á los intereses públicos.... nosotros queremos que se haga justicia.... nosotros queremos que se subsanen todas las deficiencias que estén pendientes, única manera de que nuestra Ciudad pueda verse apreciada y, por lo tanto, respetada por los grandes pensadores, lo cual nos honificará á nosotros y á todos nuestros conciudadanos.

Por lo tanto, recomendamos al Ayuntamiento que no desmaye ante la demanda emprendida, y que, respecto á ella, obre con entera conciencia, no dejándose dominar, de ninguna manera, por sentimentalismos torpes, porque, de lo contrario.... sólo conseguiría sembrar su propio desprestigio moral, el que debe evitarse á todo trance, aunque sea necesaria la realización de innumerables sacrificios.....

He dicho.

Parece que la prensa diaria, *fiel cosechera y defensora de toda clase de patrañas, parábolas y embaucamientos*, no se ha dignado hacer el más reducido comentario, respecto al asunto que acabamos de mencionar.

Pero.... ¡que caray! nosotros conocemos, al dedillo, la nefasta táctica de esta prole.... Así es que su indiferentismo ya no nos causa la menor sorpresa.

Conste que, tanto de una manera como de otra, es decir, tanto si dicha prensa habla como si se calla, nosotros siempre conservamos el mismo puesto.

«El Abuelo», por más que presume de altruista, tampoco ha dicho nada en honor á la campaña emprendida por este semanario.

¿Se habrá creído, nuestro estimado colega, que se iba á quedar sin laureles.... si, como cumplimiento de su deber, vivificaba en algo nuestra plausible obra?

¡Maldita sea la jactancia!

Nuestro estimado amigo «El Obrero Balear», ha sido bastante más atento.

Gracias mil.

A la hora de cerrar la presente edición, ignoramos el parecer de «La Vanguardia Balear».

Antonio Marroig Bauzá

Palma 12-4-1918.

## DE SÖLLER

En el Ayuntamiento de esta Ciudad se ha establecido un pugilato entre los concejales á favor de los obreros, que sería digno de aplauso sino transparentasen ser fonógrafos de los respectivos jefes políticos; salvo algunas excepciones.

Lo cierto es, que hace 3 meses, se está tratando de tomar medidas para salir al paso á la crisis que se avecina, y aún el Ayuntamiento no ha realizado nada práctico absolutamente con ese fin.

En cambio una sociedad recreativa trata de reunir 30 mil duros para edificar una casa, donde se puedan albergar los señores que sólo saben entretenerse jugando á los prohibidos.

El concejal Sr. Bauzá podría aconsejar á esos señores que esos 30 mil duros los entregaran al Ayuntamiento, y éste podría invertirlos en obras de utilidad pública como alcantarillado, casas baratas, cantinas escolares y cocinas económicas para repartir comidas á las familias pobres, etc., etc., y es casi seguro lo conseguiría, porque casi todos esos señores se titulan católicos ó por lo menos cristianos y con ello darían pruebas que de veras lo son.

Los mauristas celebraron un banquete, porque el Sr. Maura preside el gobierno llamado nacional, olvidando que la mayoría de ese partido intentó engañar al gobierno con la construcción de un ferrocarril Palma-Valldemosa, al cual se calculaba un coste de 5 á 7 millones y se proponían hacer un presupuesto por el duplo de esa cantidad para que en vez de 5 % diera el 10 % de interés. ¡Y son tan frescos esa gente que aún se atreven á hablar de honradez y de patriotismo!

Aquí como en el resto de la nación existe la taza del pescado, carne, carbón, huevos, patatas; pero sucede que

no se cumple lo ordenado. Esto es porque no han recibido quejas en ese sentido según dicen los «Tranquilos», autoridades locales hechura de vividores. El pan debe venderse a peso y tampoco se cumple ese extremo.

El «Söller», periódico independiente, no se ocupa de esas cosas, porque no quiere indisponerse para que la imprenta no se resienta; el «Heraldo» y el «Pueblo» sólo emplean el tiempo en defender á los suyos, con razón o sin ella, y si los obreros no se mueven no conseguirán despertar los buenos sentimientos de la tropa política que se estila en Söller.

Se ha constituido en esta una sociedad obrera y una cooperativa, únicas cosas dignas de mencionar por el paso que revela haber dado este pueblo tan refractario á todo lo que signifique mejoramiento de la clase que carece de bienes de fortuna.

Se dice que el hospital anda escaso de dinero para poder atender bien á los pobres, en cambio, en la fachada de la Iglesia se han gastado muchos miles de duros, y aun hay quien duda del cristianismo de los sollerenses...., debe ser algún descreído.

Entre el elemento que simpatiza con los alemanes reina cierta intranquilidad por la lentitud del avance pero; se consuelan con las noticias de las víctimas que causan en París el bombardeo del cañón monstruo.

Los hay tan crédulos entre ellos que se figuran que con tomar á París ya estaría acabada la guerra; pues no comprenden que Inglaterra, los Estados Unidos y el Japón poseen aun recursos cuantiosos para prolongar la lucha hasta el completo vencimiento de una de las partes contendientes y que, para bien de todos, no deben ser vencidos los aliados.

## EL DEBER DE LOS GOBIERNOS

El deber de todo buen Gobierno, es enaltecer á todo hombre ó colectividad que por sus inventos ó iniciativas procuren un mayor bienestar á la nación.

Todo lo que sea un entorpecimiento para el desarrollo de las ideas en sus variadas manifestaciones del saber humano, es conculcar una ley de derecho y de justicia, que al fin y al cabo ha de redundar en perjuicio del Gobierno tiránico que se oponga al paso del progreso en todas derivaciones.

Los mejores hombres de Estado, han sido y son aquellos que mejor han sabido y saben compenetrarse de cuantas idealidades han brotado del númen de

los hombres sabios que surgen á cada momento en la vida social.

El Gobierno más fuerte, no es aquel que pone barreras al paso del progreso, que pone cortapisas á los adelantos científicos ó políticos, que priva que la Prensa de oposición manifieste públicamente los errores y torpezas del Régimen, no. El mejor Gobierno, será aquel que mejor se compenetre del clamor público, de las verdades que tal político ó escritor estampe en un periódico, no tachando tal ó cual párrafo de un artículo, sino enmendándose, corrigiéndose de los vicios que adolezca.

Por eso en España no tienen estabilidad los Gobiernos de la monarquía, porque las personalidades que los constituyen no saben elevarse á la altura de hombres de Estado.

El Gobierno que hoy rige llamado de concentración, con ó sin Cortes, si no procura identificarse con el pueblo, apresurándose á ser fiel intérprete de las múltiples necesidades morales y materiales que afectan a la vida de la nación, resolviéndolas en un amplio sentido democrático como viene expresado en el mensaje de la Corona, lo único que logrará de la masa popular, será una concentración de odios y de anatemas contra él y contra el Régimen.

## SR. ALCALDE

Os ruego, encarecidamente, que á lo más pronto posible os tomeis la molestia de dar un paseito por la calle del Teatro Balear, antes Campo Santo, ya que á mitad de dicha calle está situado un balcón, primer piso, que tiene la subida por la calle de San Felipe, número 14, en el cual existen algunas macetas y una olla de metal que contiene, al parecer, tierra y plantas.

Dichas macetas están peligrosamente colocadas. Así es que pueden ocasionar inocentes víctimas, sino hoy, mañana.

Espero de vos, Sr. Alcalde, que sin demora alguna procedereis á corregir el citado abuso.

Espero verme complacido.

## UNA CIRCULAR

Palma 1.º abril 1918.

Sr. Dtor. de LA VOZ DEL PUEBLO  
(Presente)

Muy Sr. nuestro:

A raíz de haberse separado de la *Sociedad de Autores Españoles* D. Jacinto Benavente, nos ha nombrado éste sus Representantes Administrativos para Baleares, indicándolo así la *Gaceta de Madrid* cumpliendo el párrafo 3.º de la Real Orden de 27 de Junio de

1896 sobre nombramientos de esta índole.

Con todos los asuntos relacionados con dicho autor, en esta localidad y su provincia, deben dirigirse a nosotros atendiéndonos en un todo a los derechos que nos conceden los artículos de la vigente Legislación de la Propiedad Intelectual.

Tenemos el gusto, además, de participarle que todas las obras de nuestro representado Sr. Benavente podrán serle por nosotros expedidas mediante Dto.

Nos reiteramos suyos afectísimos S. S.

L. Juncosa Iglesias

## Nobles, doctores y aldeanos

Probaremos antes qué tal cavan los duques y los sabios la tierra y muelen los príncipes la harina de nuestro pan.

\* \* \*

Para celebrar la entrada de un nuevo siglo quiso el rey dar una gran fiesta. Mandó contratar músicos que tocasen escogidos bailables, adornar espléndidamente los salones de su palacio y preparar en un amplio comedor un opíparo festín compuesto de los más ricos manjares.

—Quiero—dijo á sus criados—que disfruten de la fiesta los más posible. Permitid, pues, la entrada en mi palacio no sólo á mis nobles, sino también á todos los doctores, sabios y demás hombres útiles de mi reino.

Vestidos con sus mejores prendas acudieron los hombres más ilustres de la nación, acompañados de sus esposas, príncipes, duques, marqueses y barones, licenciados en todas las ciencias, catedráticos de todas las facultades y altos empleados de todas las oficinas.

¡Deslumbrante fiesta! La luz de mil lámparas centelleaba en los brillantes y topacios que lucían en el peinado muchas hermosas mujeres, y arrancaba de sedas y bracados destellos de múltiples colores. Llenaban el aire delicadas armonías.

\* \* \*

Un pastor, un labrador y un molinero pasaron cerca del palacio, y al oír la música decidieron tomar parte en la fiesta.

Iban con sus mejores trajes porque era domingo; pero, á pesar de ello, cuando estaban ya á las puertas del gran salón, detuviéronles los criados.

—No podemos dejaros pasar—les dijeron.

—Pues ¿quiénes son los que hay dentro?—preguntaron los aldeanos.

—Son nobles y hombres de ciencia y demás de reconocida utilidad en el reino.

—¿Quién nos ganará á útiles?—contestaron los tres compañeros?

—Pues no entraréis.

—Pues entraremos.

Y tal fué el alboroto que armaron, que el rey quiso enterarse personalmente de lo que ocurría; y, cuando fueron los aldeanos llevados á su presencia, les dijo:

—¿Cómo os atrevéis á querer tomar parte en esta fiesta con esos trajes?

—Señor, no tenemos otros. Pero ¿dejaríamos de ser lo que somos si nos vistiéramos de otra manera?—repuso el molinero, que era el más atrevido.

—¿Pretenderéis ser iguales á las gentes que tengo aquí reunidas?—gritó el rey.

—¿Por qué no?—replicó el labrador.

—Parecéis atrevidos. ¿No habrá entre tantos—exclamó el rey dirigiéndose á sus invitados—quien convenza á estos simples de que este no es su puesto?

Un príncipe se adelantó y dijo á los aldeanos:

—Somos nobles.

—Y ¿por qué lo sois?—preguntó el pastor.

—Porque nacimos tales. Nuestra nobleza es el premio otorgado por los reyes á los servicios ó las heroicidades de alguno de nuestros antepasados.

—Más servicios que nuestros abuelos no prestarían los vuestros—dijo el labrador.—Todos fueron labradores. Y, en cuanto á heroicidades, todos fueron soldados y á ninguno se fusiló por cobarde; vivieron muchos años, y todos trabajaron por lo menos más de medio siglo sin otro premio que el pan de cada día.

Disgustó al príncipe la respuesta del aldeano, y dejó su puesto á un ilustrado doctor, que comenzó diciendo:

—*Nasce te ipsum*. Conócete á tí mismo. Somos doctores.

—Y ¿por qué sois doctores?—dijo el pastor.

—*Labor improbus omnia vincit*. El estuerzo del trabajo todo lo vence. Hemos estudiado mucho. Nuestros padres gastaron un capital en instruirnos.

—Señal de que lo tenían—replicó el molinero.—Los nuestros no pudieron enseñarnos ni á leer. Sois doctores por suerte, como nosotros aldeanos.

—*Non omnia possumus omnes*. No todos podemos todas las cosas. Hay una ley que se llama división del trabajo.

—Que consiste en que yo siembre y tú te comas lo que salga. ¿Quién te ha peado que seas doctor? Tú has podido escoger y nosotros no: he aquí todo—contestó vivamente el molinero.

—*Stultorum numerus est infinitus*. El número de tontos es infinito—dijo amoscado el sabio.

—Pues es extraño—replicó el labrador—habiendo tantos notables como tú. ¿Para qué servís si no es para desentontecernos? Hacéis los ignorantes y luego los rechazáis de vuestro lado porque lo son.

—*Tarde venientibus ossa*. Los que llegan tarde no encuentran más que los huesos—gritó el doctor volviendo la espalda á los aldeanos.

Y echaron á los tres compañeros del baile sin más razones.

—*Ora pro nobis*: yo no sé latín,—exclamó saliendo el molinero—; pero recuerdo que el cura ha dicho alguna vez, *memento quia pulvis es...* que viene á querer decir que somos polvo. Polvo son como nosotros los que de ahí nos han echado. Venguémonos. Cuida tú de que los pastores abandonen desde mañana el ganado,—dijo el pastor,—y tú de que los labradores de la comarca no labren más la tierra ni recojan desde mañana los frutos ni los cuiden; que de que los molineros no muelan me encargo yo.

No tenemos la boca delicada, y ya nos arreglaremos. No volveremos a trabajar que no nos den el mismo jornal que ellos ganan con el latín y la nobleza.

\* \* \*

Y á los pocos días todo el ganado de la comarca moría de hambre, y los panaderos no tenían harina para hacer pan, y á la ciudad no iba ni una col.

\* \* \*

Sabida la causa, los nobles y doctores buscaron al pastor, al labrador y al molinero, y llorando les dijeron:

—Volved, volved al trabajo, que sin vosotros nos es la vida imposible, hombres útiles, hermanos queridos!

Y ellos contestaron:

—No trabajaremos sin probar antes qué tal cavan los duques y los sabios la tierra y muelen los príncipes la harina de nuestro pan.

F. Pi y Arsuaga

## ¡Caballeros de todos los matices!

Tenemos el gusto de comunicaros que, en la calle de la Constitución, (Borne), número 22, se ha inaugurado un elegantísimo Salón de Afeitar, cuyo dueño os ofrece, muy atentamente, sus servicios. Hay un espacioso departamento destinado al trabajo de limpiabotas.

Os recomendamos, pues, que no dejéis de visitar dicho establecimiento, ya que estamos convencidos de que en él encontrareis todo lo apetecible, tocante al ramo de barbería y limpieza de calzado: buen trato, pulcritud, idoneidad y presteza.

M.

# La Cura para Engordar

## Tropón-Palladión y Bizcochos de Carne

Los tres triunfos de la terapia moderna Italiana.—  
Superalimento heroico infalible a base de harina de  
carne y huevos para Anémicos, Inapetentes, Debilitados,  
Convalecientes pálidos y flacos.

**Frasco, 4 ptas. Cura completa, 8 ptas.**

Probar es curarse.

El éxito obtenido en España lo prueban los certifi-  
cados de gratitud que van insertados en el interesante  
olletto que remite gratis el único representante en  
Baleares.

### JOSÉ CORTÉS MIRÓ

Lonjeta 3, principal

Palma de Mallorca

**Bizcochos de Carne**  
"PALLADIÓN"  
Un bizcocho de esto corresponde a 60  
gramos de buena carne y dos huevos

Gusto agradable

PALLADIÓN  
HARINA DE CARNE  
ALIMENTO SOBERANO DE  
CONVALESCENTES

Regalar el irredimible  
al proceso de sanación

ANGLO AFRICAN STORE  
MILANO

**Cajas de** [1 KILO (80 bizcochos 12 Pt.)]  
[1/2 KILO (40 " 7 ")]

DE VENTA: COLMADOS, DROGUERIAS,  
AL POR MAYOR: M. CANFARONE  
BARCELONA

# GRAN COMERCIO DE SOMBREROS Y GORRAS

DE TODAS CLASES

# CASA JULIA

PREMIADA EN VARIAS EXPOSICIONES

87 SINDICATO, 87

Palma de Mallorca



## TEATROS

PRINCIPAL. — En nuestro primer coliseo sigue actuando, con gran éxito, la **Compañía de Alta Comedia** y obras de gran espectáculo que dirige el eminente actor **D. Ramón Caralt**, siendo la primera actriz **D.ª Raimunda Gaspar**.

Hoy, sábado: Incomparable estreno de la aplaudida obra titulada **Los Misteriosos**.

Mañana, domingo: Excelente programa, tarde y noche.

Próximamente: Estreno de **Pipiola**, último éxito de los hermanos Quintero, y de la preciosa obra, de gran sensación **El Primo Timoteo**.

LIRICO. — Todos los días, de seis a once, grandes sesiones de Cine, en las que se proyectan las más sensacionales películas.

Hoy y mañana: Programa monstruo.

CINE MODERNO. — Todos los días de cinco y media tarde a once y media noche, importantes sesiones de Cine.

Mañana domingo: Incomparables estrenos.

LA PROTECTORA. — Todos los días, de seis a once, trascendentales sesiones de Cine.

Mañana domingo: Estrenos de gran sensación.

CINE VICTORIA. — Domingos, lunes y jueves, incomparables sesiones de Cine, en las que se proyectan películas de largo metraje y renombradas marcas.

Mañana Excelente programa.